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Maртинян Инга Ваграмовна 

Проблемы регулирования и саморегулирования в армянских интернет средствах 

информации (2010-2016 гг.) 

Резюме 

Ж.01.06-диссертация соискания научной степени кандидата филологических наук 

по специальности ''Журналистика''. 

Защита будет проходить 22.12.2017г. в 14:30 часов на заседании профессионального 

совета литературоведения 012 КВК, действующего в ЕГУ, адрес: г. Ереван 25, Абовян 52а, 

корпус Факультета армянской филологии ЕГУ, аудитория № 202. 

 

В работе научно исследованы особенности медиасреды, новые и действующие 

принципы саморегулирования, существующие проблемы и тенденции развития медиа-

среды Армении в изменяющемся технологическом мире, определенные нормы меж-

дународной и национальной этики для защиты потребителя от ''Информационного 

мусора'', который страдает от большого потока информации, необходимость их упот-

ребления и возможные следствия не употребления, были представлены предложения о 

нейтрализации опасностей, возникающих в информационной среде, об использовании 

международного синтезированного опыта и об усилении саморегулирующихся 

механизмов. 

Актуальность темы обусловлена продолжительным ростом роли информационных 

сайтов в армянской массовой медиасреде, ростом общественного интереса к онлайн СМИ, 

а также многообразием проблем, до настоящего времени прямо или косвенно 

действующих на деятельность СМИ, обсуждением разных путей их решения. На основе 

объемного изучения представлено комплексное, актуальное и по возможности целостное 

исследование о перспективах развития и хронологии создания, о проблемах новой медиа. 

Обобщены экспериментальные, научные положения и положения, которые обсуждаются, 

распространяются  в профессиональных кругах, являются спорными, предложены 

определенные решения существующих  проблем. 

Предметом исследования являются интернет-СМИ Армении, особенности их 

классификации, особенности производителей и потребителей информационного 

содержания интернета, правового и этического регулирования взаимоотношений, 

возникающих между ними. 

Диссертация состоит из предисловия, трех глав, заключений и из списка литературы. 

В предисловии обоснуются выбор и актуальность темы, рассматривается степень его 

научной разработанности, а также обоснуется научная новизна работы. В первой главе- 

''Новая медиасреда: особенности и проблемы'' , представлены информативно-

коммуникационные технологии в эпохе интернета, понятие ''Новая медиа'', сфера его 

употребления, разнообразные мнения об определении информационных средств, 

международный опыт. В работе отдельным подразделом остановились на проблемы 

сожительства и конкуренции традиционной и новой медиа. Финансовый компонент 

является важным ориентиром для содержательной направленности интернет средств 

информации. Проблемы регулирования и саморегулирования, находящиеся в сфере 

исследования, тесно связаны с содержанием медиа производства, с профессиональными 
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качествами, которые прямо или косвенно обусловлены и финансовым фактором. Придали 

значение и необходимости правового регулирования интернет средств информации, с 

помощью чего гарантируется информационная безопасность общества, предупреждается 

распространение  частной информации о людях, что может способствовать минимизации 

дезинформации, клеветы, оскорбления, плагиата. 

Журналистская этика находится в поле зрения автора во второй главе-

''Саморегулирование: механизмы и проблемы в армянских СМИ''. Представляются 

существующая литература о теме, польза и проблемы в армянских и заграничных научных 

кругах. Говорится также об истории, определении этики, теории, функции, механизмах 

саморегулирования- советы прессы, омбудсмен прессы, журналистские организации и 

союзы, редакторская коллегия, инструкции по этике. Третья глава диссертации ''Правовое 

регулирование интернет средств информации, международный опыт и армянская 

действительность'', отмечает, что есть только несколько правовых актов, относящихся к 

интернету. Они в основном относятся к публичным и персональным уведомлениям по 

интернету, сообщению данных, дозволениям, условиям, тарифам предоставления услуг 

виртуальной доступности и т.д. Часть этих актов являются косвенными регулированиями, 

которые вытекают из гражданских отношений- оскорбление и клевета, авторское право и 

т.д. Плагиат является одним из актуальных и важных проблем в этой сфере. Проблема 

регулирования сферы комментарий ещё полностью не решена в армянских интернет 

средствах информации. В настоящее время одним из качеств, свойственных отечественной 

медиа, в особенности интернет средств информации, является распространение новостей 

со ссылками на неизвестные источники, что делает материал привлекательным, однако 

ставит под сомнение правоту информации. Один из главных и важных законов, 

регулирующих деятельность журналистов и средств информации, связан с проблемой 

клеветы и оскорбления, нанесенных достоинству, чести и деловой репутации. Всеми 

международными и внутригосударственными законами закреплено: свобода слова 

человека может быть ограничена в целях защиты чести и достоинства. Самой важной 

стороной информационных средств и журналистов является свобода слова, которая 

должна быть сбалансирована и в некоторых случаях быть ограничена правом личной 

жизни человека. Вопрос ее освещения находится в сфере правового и этического 

регулирования, так как в этом отношении есть пробели в законодательстве РА. Работа 

завершается ''Заключениями'' и ''Списком использованной литературы''. 
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Inga Vahram Martinyan 

 

Problems of regulation and self-regulation in Armenian internet mass media (2010-2016) 

Resume 

 

Jh.01.06-dissertation of application of academic degree of candidate of philological 

sciences, specialty- ''Journalism''. 

 

The defense will take place on 22.12.2017, at 14:30 in the session of 012 professional 

council of Literary science of CHQ acting in ESU, address: Yerevan c. 25, Abovyan 52a,  

housing of the Faculty of Armenian Philology of YSU, № 202 auditorium. 

Characteristics of  the new media area, new and acting principles of self-regulation, 

tendencies and problems of media area development of Armenia in technological world, 

defined norms of international and national ethics of defense of consumer from 

''Information Trash'', who suffers from large flow of information, the necessity of their 

usage and possible results of not using have been scientifically researched, suggestions 

about neutralization of danger arising in information environment, usage of international 

complex experience and intensification of self-regulation mechanisms have been presented. 

Actuality of the topic is conditioned with continuous increase of the role of media 

websites, increase of public interest in online mass- media, diversity of problems directly or 

indirectly influencing on the activity of mass-media up to now, discussion of different ways 

of their solving in Armenian mass-media  area. The complex, actual and total research 

about development perspectives, problems and creation chronology of new media has been 

presented on the basis of dimensional research. Expertise, scientific, disputable provisions 

and provisions, which are discussed and are used in professional sphere, have been 

summarized, solutions for problems have been suggested. 

Online mass-media, specialities of their classification, of producers and consumers of 

media content in the internet, specialities of legal and ethical regulation of their 

interrelations are deemed to be the subject of the research. 

The dissertation consists of introduction, three chapters, conclusions and literature. 

The chose and actuality of the topic are grounded, its level of scientific progress is 

contemplated, scientific novelty of the work is grounded. Information-communication 

technologies in the internet era, ''New Media'' category, area of its usage, different opinions 

about definition of media, international experience have been presented in the first 

chapter-''New Media Area: Specialities and Problems''. Problems of competition and 

cohabitation of traditional and new media have been presented in separate subsection of 

the scientific work. Financial component is an important guide of content tendency of 

Armenian internet media. Problems of regulation and self-regulation in the research are 

connected with media production content, professional qualities which are directly or 

indirectly conditioned with financial factor. The necessity of legal regulation of internet 

media have been emphasized which guaranties public information security, prevents spread 

of private information about people which can promote to minimization of disinformation, 

slander, insult, plagiarism. 
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Journalist ethics is defined by the author in the second chapter-‘’Self-regulation: 

Mechanisms and Problems in Armenian Mass-Media’’. Literature, usefulness and problems 

of the topic are presented in Armenian and international scientific area. History and 

definition of ethics, theories, functions, self-regulation mechanisms are presented here-

press councils, press ombudsman, journalist organizations and unions, editorial col lege, 

ethical instructions. The third chapter of the dissertation- ''Legal Regulation of Internet 

Media, International Experience and Armenian Reality'', emphasizes that there are several 

legal acts concerning to the internet. They are generally connected with public and 

individual notifications, data presentation with the internet, pricelists, conditions, 

allowances of service provision of virtual accessibility. Some of them are indirect 

regulations which is determined from civil-legal relations-insult and slander, copyright, 

etc. Plagiary is one of the important and actual problems in this sphere. The problem of 

regulation of comment area hasn’t been solved in Armenian internet media. The spread of 

information with the reference on unknown sources is one of the qualities of Armenian 

media, especially of internet media which makes attractive the material, but the 

truthfulness of information becomes suspicious. One of the important and basic laws, 

which regulates journalist and media activity, is connected with the problem of insult and 

slander towards honor, dignity, business reputation. All international and interstate laws 

define: the freedom of speech can be restricted in the purpose of defense of honor and 

dignity. The freedom of speech and expression is deemed to be a basic component of 

journalist and media activity which shall balance and in some cases restrict with the right 

to personal life. The problem of its illustration is in area of legal and ethical regulation as 

there are gaps in the RA legislation. The scientific work is summarized with ‘’Conclusions’’ 

and ‘’Literature’’. 
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